


EDITO : Le mot du pasteur

La semaine de prière pour l’unité des chrétiens était proposée du 18 au 25 janvier 2024.
Comme le règne de Dieu, l’unité est une semence qui croît silencieusement, jour et nuit, sans qu’on
sache comment (Marc 4,26-32). Elle devient un arbre où peuvent habiter tous les oiseaux du ciel, tous
les croyants.
Mais viennent d’autres oiseaux qui picorent la semence avant qu’elle ait germé. Or au lieu d’apprivoiser
les corbeaux comme Élie et Noé, nous hérissons le champ d’épouvantails tels des soldats sans vie dans
l’espoir de chasser ce qui nous effraye.
Heureusement  nous  déshabillons  les  épouvantails  de  l’unité.  L’unité  n’est  pas  l’absorption  par  le
catholicisme et le retour à la maison-mère, ni à l’inverse la dissolution de l’Église dans un relativisme où
chaque  individu  prend  sa  vérité.  L’unité  n’est  pas  une  unicité  uniforme.  L’unité  c’est  l’amour  et  la
réconciliation, avec pour modèle la relation de la trinité, la tri-unité de Dieu.
Si le temps de la guérison des blessures réciproques se fait long, rappelons-nous la femme à la perte de
sang depuis douze ans (Marc 5,25-34) : les médecins ne l’avaient fait que souffrir davantage ; mais il lui
a suffi de toucher Jésus pour être guérie. Ou l’homme de la piscine de Béthesda, qui a attendu 38 ans un
miracle, jusqu’à ce que Jésus dise une parole (Jean 5,1-9). Christ seul guérit nos aveuglements, nos
regards, nos peurs et notre orgueil. Je vois les pailles dans l’œil de mon frère (Matthieu 7,1-5). Mon frère
est si proche que je le connais bien, que je le fréquente et que toutes ces pailles frottent, m’irritent, me
démangent, m’horripilent et m’insupportent.
Mais après le fratricide originel d’Abel par Caïn, et les guerres de religion, voici Jacob et Ésaü, Joseph et
ses frères. La  réconciliation est donnée comme un moment de retrouvailles inespérées, où l’homme
pleure et se tombe au cou du frère, et se jette dans ses bras (Genèse 33,4 ; 45,2). Le fils prodigue perdu
trouve son père, et découvre le cœur du Père, l’amour de Dieu (Luc 15,20). Je trouve ma sœur ou mon
frère, et découvre en l’autre  un semblable, un prochain, mon meilleur ami, mon propre sang, la chair de
ma chair et l’os de mes os.
Quand l’épouvantail  est  dépouillé  de  ses  vêtements,  de  ses  guenilles,  et  vidé  de  ses  pailles,  seuls
demeurent deux morceaux de bois cloués en croix. Se révèle cette croix qui était là mais étouffée sous
l’accumulation des haillons. Ce dépouillement est une conversion des Églises qui mène à Jésus. Alors le
champ fleurit et la moisson abonde.

Nicolas Caudal, pasteur proposant Le Puy Yssingeaux

Culte consistorial du 19 novembre au Puy

D'habitude, ce sont plutot les gens du Puy  qui "montent sur le plateau". Mais cette fois-ci, le temple du
Puy s'est rempli de personnes venant de tout le consistoire. C'est qu'il s'agissait -ce 19 novembre- d'un
culte consistorial particulier, d'accueil liturgique de notre pasteur Nicolas Caudal. Un très beau culte à
plusieurs voix : Michelle, Hope, Elisabeth, Nicolas, Jean-Marc .. et nous tous assemblés pour chanter à
pleines voix les cantiques annoncés. A la musique, nous étions entrainés par Denis aux" grandes orgues"
du temple. Bernard avait branché le clavier électronique sur la sono, et Denis, qui est organiste, avait
sélectionné la touche orgue! 

Nicolas  nous  a  offert  une  belle  prédication  sur  la  parabole  des  talents.  Ce  fut  un  culte  joyeux  et
émouvant.

      Un pot de l'amitié, au foyer, a permis de prolonger cette
 belle matinée .

                                                                                                 

Nadine Gateuille

Mme Issartel, déléguée du conseil régional ,et Nicolas Caudal



 

Prions pour notre pasteur :
Lors d’un récent entretien pastoral, le Pasteur Nicolas Caudal a été agressé, menacé, blessé, volé et
séquestré au Presbytère. Nous sommes sous le choc de cette information. Il n’y a pas de conséquence
grave sur le plan physique, mais un fort impact psychologique. Nous invitons nos communautés à porter
le pasteur Nicolas Caudal dans nos prières.
La Pastorale

Fête de Noël au temple du Puy

Quelle belle fête de Noël ! Le 16 décembre à 16h30, le temple du Puy était plein pour le démarrage de 
cette fête préparée depuis quelques semaines : un pasteur/acteur; une metteuse en scène et souffleuse; 
22 acteurs de tous âges; 3 musiciennes/actrices; 3 lectrices; tous les enfants de l'école biblique jouant la 
scène de la nativité ou lisant un texte . Tous ont mis en scène une célébration faisant le lien entre la 
promesse de Dieu faite à Abraham d'une descendance aussi nombreuse que les étoiles du ciel et bénie de
génération en génération et l'étoile menant à la crèche.
Le temple était magnifiquement décoré et nous avons de nouveau pu bénéficier des compétences de 
Bernard à la sono, puisque nous avons utilisé les microcasques investis pour "Jonas" et Stéphane s'est 
occupé des lumières. Un grand merci à tous les deux.
Nous avons terminé en chantant tous ensemble: "Nous sommes les étoiles dans le ciel d'Abraham, 

enfants de la promesse qui brillent au cœur de Dieu."                       Nadine Gateuille

Les enfants autour de la crêche          Les servantes d'Abraham                     Deux étoiles de Noël

                                                         (Ariane et Michelle)                             (Stéphanie et Céline)

Veillée de Noël du 24 décembre à Yssingeaux

Le thème de la lumière a été le fil de trame de la veillée de Noël cette année. La petite chapelle était
remplie ; coutumiers, moins coutumiers, visiteurs venus du Sud, se sont rencontrés pour partager ce
temps mis à part : nous nous souvenons de la venue de Jésus sur terre, pierre angulaire de notre foi,
lumière sur notre chemin ; l’ambiance a été joyeuse et conviviale, paisible et attentive. Esther Wieland-
Maret, pasteure du Chambon, a prêté sa plume, et des mains, des voix et des sensibilités diverses se
sont associées à la soirée par un conte, des lectures de psaumes et de textes des évangiles nous contant
l’attente  du Christ,  sa naissance,  sa mission pour  notre foi  et  notre espérance.  Joyeux bavardages,
retrouvailles et rencontres…une nouvelle année vient, qui aura son lot de tribulations et de peines, mais
aussi de bonheurs et de satisfactions ; qu’elle soit illuminée de joie et de paix pour la petite communauté
protestante yssingelaise ! (Textes : Esaïe 9 v2 et Jean 8 v 12)

                                                                                                                                 Tina Thessot



Réunion de DIR – Dialogue Inter Religieux le 24 novembre 

Le sujet en était « Le vêtement dans chacune des 3 religions ».

Une assemblée nombreuse avec beaucoup de jeunes femmes musulmanes.

Notre Pasteur avait préparé un diaporama avec des tableaux illustrant tous les passages bibliques où il
est question du vêtement et quelques photos illustrant l’habit  des quelques congrégations de sœurs
protestantes et des pasteurs. La robe pastorale noire n’est pas un habit liturgique, mais plutôt le signe
d’un  niveau  d’études ;  son  usage  a  des  avantages  et  des  inconvénients ;  mais  de  toute  façon,  le
vêtement sert plus à vêtir qu’à signifier un rang quelconque.

Le  diacre  délégué  par  l’évêque  catholique  a  nommé  et  expliqué  les  divers  éléments  des  habits
Sacerdotaux qui sont à la fois liturgiques avec beaucoup de symboles et pour les congrégations, un signe
distinctif et symbolique ; mais Vatican II était passé par là pour une simplification et une inclusion plus
grande.

Puis, une musulmane qui avait fait des études universitaires a bien exprimé sa réticence à parler du
vêtement parce que ce n’est qu’un aspect très secondaire de l’Islam qui focalise actuellement le débat ;
alors que c’est la Foi qui compte et l’application du Coran qui insiste surtout sur la nécessité de ne pas
choquer autrui.
Il y a divers voiles pour les femmes dont la forme et la couleur varient selon les cultures des différents
pays dont les  musulmans sont les citoyens… très colorés pour les africains  ou les indonésiens, très
austère et noirs pour l’Arabie Saoudite qui a tendance à imposer actuellement sa culture grâce à ses
« pétrodollars ». 
La coiffure typique de certains homme musulmans dépend aussi de la culture de leur milieu, mais n’a rien
à voir avec le Coran.

Pour le débat, l’ambiance était plutôt détendue et les jeunes musulmanes ont exprimé que le port du
voile était l’expression d’un choix personnel, et lorsque c’est imposé, cela ne « perdure » pas. L’une d’elle
a exprimé qu’elle avait horreur du noir et que jamais on ne la verrait en noir.

Le  mot  de  la  fin  a  été  l’expression  d’un  prêtre  catholique  qui  a  dit  très  clairement  que  le  clergé
catholique, avec ses signes vestimentaires, avait été contaminé par le virus du pouvoir et que, enfin, au
dernier synode à Rome, des Laïcs Hommes et Femmes avaient pu voter comme les clercs.

Un pot de l’amitié avec des discussions informelles ont clos la soirée.
                                                                                                                                    Georges du Lac

  

                                                      Le  Ginko, lui, a mis son habit d’or 
                                                       Photo de Dominique Roux



Témoignage d’Onesphore :
Adopté par la Haute Loire, adopté par le père !

Il n’est jamais facile de savoir ce qu’il convient de dire quand on vous offre la possibilité de donner un
témoignage dans le journal paroissial. Pour ce qui est mon cas, le mot « adoption » s’est rapidement
imposé. Oui, 2007…2024, voilà 17 ans que je suis adopté par la Haute Loire, « une adoption plénière »
au point que des fois j’oublie que je viens d’ailleurs. Sur cette belle terre de montagnes, de vallées et de
fleuve, similaire à mon lieu d’enfance, j’y ai trouvé un « havre de paix ». Je me souviens comme hier, des
premières images, dans le train, arrivant de Paris, c’était évident comme pour Abraham, c’est la terre qui
allait devenir ma terre d’adoption. 

Une amie chrétienne m’a donné une leçon de vie dans ces termes « nous sommes tous des chrétiens
déguisés »,  en  voulant  parler  de  notre  essence  première  de  « chrétien »  tout  le  reste,  apparences,
accoutrements, fonctions, professions, loisirs, hobbies … sont autant de déguisements sur notre vraie
nature de chrétien. Ainsi, sur cette terre de Haute Loire, je suis passé sur plusieurs sentiers, je suis entré
dans plusieurs maisons, j’ai fait beaucoup de rencontres, sous des déguisements variés, mais c’était le
même chrétien,  malgré  son  déguisement,  avec ma foi,  si  petite,  mes  faiblesses  si  immenses,  mon
espérance, ma piété si modeste, mes manquements …combien d’occasions de témoignage ratés ? Malgré
tous ces déguisements, je suis donc resté ce même chrétien, adopté par la Haute Loire. Mais il y a plus
grande adoption, c’est l’adoption par le père. 

“Mais vous avez reçu un esprit d’adoption, par lequel nous crions: Abba père!” Romains 8.15. Quand on
est adopté, on n’est pas accueilli, on fait partie intégrante. Cette adoption par le père a commencé très
loin, dans un autre coin de la planète, un coin de montagnes, de vallée au bord d’une grande rivière dans
laquelle je n’ai pourtant jamais nagé contrairement à tous mes copains, simplement parce que ma mère
avait interdit à son fils unique de faire face au risque de nager dans une grande rivière! La même grande
dame qui me conduisit sur le chemin de l’adoption par le père, me confiant ainsi à une autre famille, la
grande famille des adoptés qui peuvent crier ensemble dans diverses langues “Abba Père”, dans tous les
coins de la planète. Me voilà donc passé, toujours dans cette grande famille d’adoptés, de la tribu des
Anglicans à la tribu des réformés devenus plus tard les protestants unis de France. Disons-le en passant,
à l’adoption, souvent on change de nom. Shalom à tous les adoptés.

 
Onesphore DEPARDIEU

    Comme une terre promise... 
   Photo « pleine d’espérance » offerte dans le lien  

 Wattsapp 

Renouvellement du CP :

A l’heure où j’écris ces lignes, le conseil presbytéral n’a trouvé que 4 candidats, dont notre pasteur et 2
anciens conseillers. Pour respecter nos statuts, il faudrait trouver au minimum 2 conseillers en plus. Je
vous avoue être un peu triste de cette situation. Quand je regarde dans le rétroviseur, je vois toute la
richesse et toute la joie que m’a apporté cet engagement de conseillère presbytérale : la bienveillance qui
règne dans le groupe m’a permis de découvrir petit à petit le fonctionnement de notre Eglise, moi qui
était novice. La fraternité m’a soulagée du poids d’un travail qui aurait pu parfois être lourd. Certains
engagements comme la délégation au synode régional m’ont permis de belles rencontres, mais aussi la
participation à des débats intéressants et parfois passionnants. Je voudrais rappeler à tous que, devenir
conseiller presbytéral c’est un ministère collectif, encore faut-il être assez nombreux pour partager la
tâche ; mais surtout que notre paroisse est riche de nombreuses activités dont toutes n’ont pas besoin
d’être animées par un conseiller. Le conseiller presbytéral n’est pas forcément celui qui fait : c’est celui
qui guide, qui fait des choix pour la paroisse, qui anticipe l’organisation du calendrier. Le renouvellement
du conseil presbytéral concerne tous les paroissiens, soit  parce qu’ils peuvent se sentir appelés, soit
parce qu’ils peuvent par leur prière ou leur suggestion susciter un engagement.
                                                     
                                                                                   Michelle Valléry pour le conseil presbytéral



L’église de nos rêves : point d’étape

Vous vous rappelez. Le 23 septembre, au cours d’un temps fort, avec un grand jeu préparé par Cécile,
Chloé, Nicolas et Christiane, nous avons rêvé pour notre église et réfléchi à ses atouts, ses talents et
comment avancer ensemble pour mieux vivre et annoncer l’évangile.
La fresque que nous avions construite est toujours exposée et consultable sur le panneau du foyer.

        Qu’est-ce qui a été fait depuis ?
- La dynamique « Bible en scène », dans la suite de « Jonas », a permis de concevoir une fête de Noël
audacieuse, avec la participation de beaucoup, et de tous les âges, avec plein de talents, de joie et de
bons moments partagés pour la préparer. Un « culte autrement » intergénérationnel est en préparation
pour les Rameaux...
- Des personnes ont été sollicitées pour leur talent et par rapport aux envies qu’elles avaient exprimées
pour intégrer un groupe « travaux » par exemple ou pour aider au niveau des chants du culte...
- L’idée de séances de cinéma suivi de partage après la séance, comme cela se fait déjà au Chambon,
suit son cours et va se mettre en place sans doute avec le groupe de jeunes.
- Au niveau du désir de locaux accueillants, un groupe s’est constitué pour aménager la cuisine, un banc
a été installé  dans le jardin derrière le  foyer, un WC a été équipé, au foyer, pour les personnes en
difficulté de mobilité.
- Et pour améliorer le lien communautaire, des idées ont émergé aussi et se sont concrétisées (voir
article de Michelle)

Nous sommes en chemin et nous pouvons continuer de rêver et de tenter de faire en sorte que ces rêves
se réalisent pour une église bien vivante et témoignant de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ. En sachant
que notre Seigneur nous accompagne sur ce chemin...
                                                                                                                                                                                    
 

Nadine Gateuille

Garder du lien :

Dans notre paroisse où les distances sont grandes entre les différents lieux de vie, il est parfois difficile
de garder du lien entre les paroissiens. La réflexion sur l’église de nos rêves a fait plusieurs propositions
qui ont vu le jour récemment :

- Un groupe WhattsApp qui fonctionne sur téléphone mobile. Vous pouvez rejoindre ce groupe en
en faisant la demande à Chloé 07 81 14 35 41. 

- Une boîte à prières a été installée au foyer. Elle permet de glisser vos intentions de prières qui 
sont lues chaque semaine par le groupe de prières qui se réunit le vendredi. Les intentions 
peuvent être nominatives ou anonymes si vous souhaitez conserver plus de discrétion. Si vous ne
pouvez pas vous déplacer, vous pouvez envoyer vos intentions à Michelle Valléry 
michelle .vallery@orange.fr ou à Nicolas Caudal nicolas  .caudal  .Le groupe prie régulièrement pour 
les personnes isolées ou pour les situations dont nous avons  connaissance.  

                                                                                                    Michelle Valléry



Le mot du trésorier :   Cocorico  

Lors de notre dernier séjour en camping, nous étions entourés d'une petite basse-cour : poules, pintades,
paons et surtout par des coqs aux cocoricos tonitruants.
Je me suis dit que nous pouvions nous aussi pousser des cocoricos de fierté et de reconnaissance.
En effet, grâce à la générosité sans faille de nos fidèles paroissiens et paroissiennes, nous avons terminé 
l'année avec un léger déficit (quasiment égal à l'excédent de l'année 2022). De plus, nous avons pu ainsi,
non seulement nous équiper en matériel audiovisuel, qui nous a utilement servi à de nombreuses 
reprises, à la satisfaction de tous, mais aussi procéder au remplacement de la chaudière du presbytère et
du foyer. Que tous et toutes en soient ici chaudement (cela s'impose !) remerciés. Mais, la vie paroissiale 
continue et il nous faut encore et toujours l'indéfectible soutien de vous tous pour que notre paroisse soit 
toujours aussi dynamique.
En effet, comme pour vous tous et vous toutes, nos dépenses d'énergie ne cessent d'augmenter et il 
nous reste des travaux d'électricité à réaliser. Et malgré les aides bienvenues du Consistoire et de la 
Région, il nous faudra encore compter sur vos dons. Alors, malgré les difficultés du moment nous ne 
pouvons que vous dire d'avance un grand merci.
Que Dieu nous soit en aide pour cette année 2024 que nous espérons aussi riche, à tous points de vue 
que celle qui vient de s'achever.
                                                                                
                                                 Pour le Conseil Presbytéral, Jean-Marc Tromparent. Et bons cocoricos. 
                                                                        

Dans nos familles ou parmi nos amis : 

Obsèques : Un culte d’action de de grâce et de consolation a eu lieu

- pour Elisée Guilhot le 21 novembre au temple d’Yssingeaux, 

- pour Simone Héritier le 6 décembre au temple du Mazet,

- pour Paulette Ferrier le 18 décembre au temple du Mazet.

Ces cultes ont été présidés par le pasteur Nicolas Caudal.

Une célébration œcuménique,  à laquelle participait le pasteur Caudal, a eu lieu  pour les obsèques de 
Marc Verilhac le 15 janvier dans l’église de Brives Charensac. Marc était apparenté aux familles Ruel et 
Vérilhac du Mazet et du Chambon /Lignon.

Nos pensées vont à toutes ces familles éprouvées et nos prières les accompagnent.

Rubrique Ménage

Avec un grand merci à toutes celles et ceux qui donnent du temps et de l’énergie, mois après mois, pour 
que nous puissions bénéficier de locaux propres.
Voici les permanences pour le ménage du temple et du foyer pour les mois qui viennent.                         
Février : Nicole Robert et Jacqueline Mendes
Mars : Ariane du Lac et Chantal Lambert
Avril : Joëlle Archer   et Dominique Theret
Mai : Patricie Depardieu et Cathy Archer
Juin : Monique Perrier et Joëlle Archer
N’hésitez pas à appeler Ariane du Lac au 04 71 03 82 30 si la proposition ne vous convient pas. 

Lever de soleil sur Le Puy
Photo de Dominique Roux



Activités jeunesse

Ecole biblique (pour les écoliers) . 
Dimanche  de 10 h 45 à 11 h 45, au foyer derrière le temple du Puy, les 3
mars, 14 avril et 5 et 26 mai. 
Et le 24 mars, participation au culte intergénérationnel des Rameaux. 

Renseignements auprès de Cécile. Tel : 06.52.55.31.45 

Groupe de jeunes (pour les collégiens et les lycéens)     
Renseignements auprès de Chloé . Tel : 07.81.14.35.41

Cultes Tous les dimanches     (sauf le 10 mars jour de l'assemblée générale  ).
-  9h au temple d’Yssingeaux.
- 10h45 au temple du Puy .
Pour le secteur de Langeac se renseigner auprès de Nicolas Caudal 
La Sainte Cène a lieu le 1er dimanche du mois.

Assemblée  générale  de
l’association cultuelle

Dimanche 10 mars au temple du Puy de 10h à midi. Ce jour-là le culte au Puy
est à 9h30. Et le culte à Yssingeaux a lieu la veille samedi à 18h

Semaine Sainte Le 24 mars, culte intergénérationnel des Rameaux, au Puy.

Jeudi 28 mars : culte avec St Cène, à Yssingeaux à 18h
Vendredi 29 mars : veillée liturgique au Puy à 20h
Cultes de Pâques le 31 mars au Puy et Yssingeaux aux heures habituelles.

Cultes téléphoniques
Rappel : pour écouter un de ces cult,es téléphoniques :
- juste avant l’heure proposée, composer le 01 84 14 15 17 
  (ou 01 84 14 15 16 ou 01 83 35 03 33) 
- vous serez invités à faire le code 113949# 
- merci de veiller au silence dans votre pièce pendant la durée du culte.
Le dimanche à 18h et le jeudi suivant à 10h et à 18h.
Ces cultes sont identiques pour une semaine.

Partage œcuménique 
d’évangile 

Tous les samedis, hors congés scolaires (sauf 1er jour) et jours fériés, de 17h
à 18h au foyer du temple du Puy. Il s’agit d’un partage fraternel œcuménique
autour du texte de l’évangile du lendemain, ouvert à tous.

Conteurs bibliques Groupe œcuménique de l'association CCR (Chacun Chacune raconte: la Bible
n'est pas un conte mais elle se raconte) qui se réunit un samedi matin par
mois de 9h à 12h, hors congés scolaires, ouvert à toute personne désireuse
d'apprendre à créer et raconter des histoires à partir des récits bibliques.
Prochaines séances de travail les 9 mars, 4 mai, festival le 8 juin, 22 juin.
AG de l'association le 16 mars à Lyon.
WE régional à Orcines (63) les 4,5 et 6 avril.
Renseignements : Nadine Gateuille Tel : 06.08.36.72.73
Festival national de contes bibliques au Puy en Velay-2eme édition-
le samedi 8 juin 2024.

Groupe de prière Tous les vendredis à 14h15, hors congés scolaires et jours fériés, au foyer du
temple du Puy. 
Renseignements : Michelle Valléry 06.76.68.74.11

Etudes Bibliques Fin de la série d'études bibliques "Regards sur la mort et le réssurrection de
Jésus " les 5 et 19 mars. Pour la suite ce sera réfléchi avec le prochain CP.

Merci à tous ceux qui me transmettent articles, photos, prières, témoignages pour enrichir
cette lettre qui fait le lien entre nous.               Nadine Gateuille


